

CIFRAS ODIOSAS DEUDAS CON EL ESTADO

CONTRIBUYENTES [35.000] Adeudan unos 35.000 millones de euros al Estado, a lo que habría que sumar la deuda pendiente con la Seguridad Social, según los inspectores de Hacienda.

2012 [30.000 mill.] Ese año, la deuda fue de 30.000 millones, de los que recaudó 10.000 millones.



UN PERSONAJE



Emilio Botín, PRESIDENTE DEL BANCO SANTANDER. Aseguró ayer durante una rueda de prensa que se ha producido un cambio «muy drástico» y que es «un momento fantástico para España», porque «llega dinero de todas partes».

DICHO SOBRE... LEY FISCAL MEDIOAMBIENTAL

«De ecológico tiene solo el título, ya que el único objetivo del impuesto sobre los gases fluorados es recaudatorio»

PEDRO SÁNCHEZ, PSOE

«Este proyecto busca contribuir a la consolidación fiscal, a la solidez de finanzas públicas y a salir de situación que dejó el PSOE»

ANA MARÍA MADRAZO, PP

20minutos PANORAMA

DÍA DE LUTO POR LA CIENCIA EN ESPAÑA

El colectivo Carta por la Ciencia, que reúne a sociedades y organizaciones científicas, sindicatos y representantes de universidades, convocó ayer una jornada de luto por la ciencia en toda España, con el objetivo de denunciar la «escasez» de recursos para I+D+i. En la imagen, la concentración a la entrada del CSIC en Madrid. FOTO: EFE

Las mejores imágenes del día, y más fotogalerías, en... 20minutos.es



20 SEGUNDOS

Mas planta por protocolo a Sáenz de Santamaría

El presidente catalán, Artur Mas, excusó su presencia ayer en un acto de la patronal catalana Foment al que asistió Soraya Sáenz de Santamaría, al saber que esta lo cerraría al figurar como presidenta del Gobierno en funciones y no como vicepresidenta. Según fuentes del Gobierno catalán, Mas declinó asistir porque, como presidente de la Generalitat, solo participa en actos oficiales que presida o cierre él, salvo en caso de presencia del rey, del príncipe o del presidente del Gobierno. Las citadas fuentes explicaron que conocieron a última hora el cambio y que Mas optó por delegar la representación en el conseller de Empresa, Felip Puig.

Rechazo sindical a una polémica propuesta

Tanto CC OO como UGT rechazaron ayer la supuesta propuesta que ultima la CEOE sobre contratación y que, según publicó *Cinco Días*, incluye la petición de un año de prueba sin indemnización por despido para los contratos fijos. La CEOE negó ayer que esté preparando esa propuesta.

Un millón de firmas

Representantes de la Plataforma Estatal por la Escuela Pública registraron ayer en La Moncloa el millón de firmas conseguido en la consulta ciudadana sobre la Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce).

Rajoy impone un recorte de 16.092 millones a CC AA y municipios

Durante los dos próximos años. El gasto en **sanidad y educación, «objetivo seguro»**, según economistas consultados por *20minutos*. La cifra está sujeta al cumplimiento de déficit

NICOLÁS M. SARRIÉS
nmenendez@20minutos.es / twitter:@nicolasmsarries
20minutos

Polémica por el modelo

La cuantificación de recortes para las autonomías llega en pleno debate sobre el modelo de financiación de las comunidades autónomas. A las polémicas reclamaciones sobre los altos déficit fiscales mantenidas históricamente por Cataluña, que pide un modelo propio, se han unido últimamente Madrid, Baleares y la Comunitat Valenciana, entre otros. Comunidades como Extremadura se han atrevido a desafiar la autoridad del Gobierno central, anunciando bajadas en el IRPF y ayudas a la natalidad.

rro en el gasto de unos 3.000 millones en empleo público, otros 1.000 millones de tijeratazo en gasto social, 2.000 millones en gasto de Seguridad Social y otro recorte de 8.000 millones en ayuntamientos y administraciones locales. Es decir, en total, entre CC AA y municipios, un recorte de 16.092 millones. ¿Pero en qué partidas se concretarán?

A falta de detalles, economistas y analistas consultados por *20minutos* apuntan a sanidad y educación como seguros objetivos. «Sanidad supone, de media, el 40% del gasto público de comunidades; y Educación cerca de otro 20%. Quieras o no tienes que recortar ahí si la exigencia de ajuste es tan grande», afirma un analista de finanzas de una Administración au-

tonómica. «Si se quiere un recorte como el anunciado, te tienes que meter en sanidad, educación y servicios sociales. Aunque cada comunidad es diferente, los ahorros que se proponen y se han propuesto, en general corresponden a medidas tomadas por la Administración Central», añade.

A similares conclusiones llega José Ignacio Conde Ruiz, profesor de Economía en la Complutense de Madrid y subdirector de la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea). Aunque, señala, la cifra global de recortes enviada a Bruselas es un mínimo; la cantidad definitiva dependerá del cumplimiento del déficit en 2013 (el 1,3% del PIB para las CC AA).

Pese a que las previsiones del Gobierno siguen mante-

niendo que se cumplirán los objetivos, es probable, según analistas, que se produzca una desviación de «un máximo de 0,5 puntos de PIB; si esto fuera así el recorte debería ser de hasta unos 5.000 millones adicionales», advierte Conde Ruiz.

Lo más preocupante del recorte es que el margen es cada vez más limitado. No se puede aplicar más a la inversión porque «ya está en el mínimo, desde el inicio ya ha caído más de un 60%; además, los intereses están subiendo porque la deuda es cada vez más elevada», explica Conde Ruiz, para quien una alternativa podría ser aumentar ingresos, si bien con el actual sistema de financiación «parece claro que las CC AA no tienen capacidad ello: será necesario cambiar el sistema».

Interior destituye al comisario de la Policía Judicial que investiga la corrupción

Es el tercer nombramiento en dos años. El Comisario General de Policía Judicial, José García Losada, responsable último

de todas las investigaciones relacionadas con la corrupción –caso Gürtel, Bárcenas y Palau, entre otros– fue destituido ayer

por la Dirección General de la Policía. Es decir, por decisión del Ministerio del Interior, y por extensión, del Gobierno.

Con el nombramiento de su sustituto, el comisario principal Santiago Sánchez Aparicio, son ya tres los altos mandos policiales que han ocupado este puesto desde que Mariano Rajoy llegó al poder, hace poco menos de dos años. El anterior a Losada, el comisario En-

rique Rodríguez Ulla, fue relevado de su cargo tan solo seis meses después de su nombramiento por «falta de confianza». Coincide con que el comisario de Policía Judicial es el responsable de las unidades que investigan los delitos fiscales, como la Udef.